

# ANALES MEXICANOS

REVISTA CIENTIFICO-RECREATIVA,

Consagrada á la Minería, Comercio, Agricultura é Industria de la República.

## PARA NUESTROS SEÑORES ABONADOS.

Las muy serias averías que hemos sufrido en nuestra instalación y la necesidad de establecer una nueva planta movida por electricidad, nos han obligado á demorar muy á nuestro pesar la publicación de nuestra Revista.

Atentamente pedimos excusas por esas omisiones tan independientes de nuestra voluntad.

## LA TALA Y REPOBLACION DE BOSQUES.

Con positiva satisfacción debemos consignar que al fin es un hecho tangible y de inmediata realización la cruzada emprendida por las autoridades del ramo, para reprimir la inmoderada y perniciosa tala de bosques, así como procurar su repoblación.

Por largo tiempo, y desde nuestras ediciones anteriores, hemos estado tratando con frecuencia asunto de tanta trascendencia y de tan absoluta necesidad. Bajo ningún principio pretendemos dar á entender que nuestras gestiones periodísticas hayan contribuido en forma alguna al objeto; es que tenemos formado nuestro criterio y guíanse nuestros propósitos por una sola única senda: contribuir en alguna forma racional y conveniente al bienestar del país, á su cultura y su prosperidad. Por otra parte, y afortunadamente, no somos los únicos en la brega.

Quizá en algunas veces hayamos deslizado tales ó cuales conceptos más ó menos duros, más ó menos certeros, pero en todo caso señalando males de graves consecuencias, como el que origina la tala de los bosques, la que á medida de los progresos realizados ha venido á convertirse en una verdadera calamidad pública.

Descansa pues, nuestra satisfacción, en un hecho de general interés, que señalado de antaño por individualidades de todos los matices, al fin será llevado á la práctica, remediando un mal tan avanzado. Nunca es tarde para hacer el bien.

La organización puesta en acción para el caso, parece desde luego ser la adecuada. La creación de Juntas locales destinadas á estudiar las formas mejores y establecer como su consecuencia, una reglamentación regional pueden decirse, no cabe duda, que es lo indicado; pero debemos expresar con toda franqueza, atento el modo de ser de nuestros hombres, considerando que somos muy dados á las disquisiciones interminables, á imponer opiniones y pareceres, á fungir de jefes de movimiento y en final, á las grandes tiradas de literatura, antes de entrar á terreno práctico, que pocos reglamentos pero claros, sencillos pero enérgicos y eficaces, bastarán para el caso, sin

ser necesario emprender profundos estudios ni discutir días y días interminables los reglamentos más ó menos dialécticos, más ó menos atildados, para continuar siendo letra muerta como lo han sido hasta hoy las disposiciones sobre la materia, y para no pasar de galanas teorías, de utópicas reglamentaciones, lo que sólo demanda medidas severas, correctivos ejemplares y la mera acción puesta en práctica.

El daño, ha echado raíces profundas, y tanto, que se ha hecho una costumbre en algunas regiones cuyos moradores y autoridades han visto y miran aún impasibles cómo se asolan las comarcas, sin importarles ni comprender cuanto dice á la climatología de sus regiones y cuanto á la composición de sus tierras esa desatentada tala, que de generación en generación ha venido sucediéndose como malhadado legado de apatía, de ignorancia, de egoísmo y desenfadada especulación.

Debemos de felicitarnos por tan importante y meritorio hecho y felicitar calurosamente á las autoridades que de modo decisivo se proponen llevar á cabo una medida imperiosamente reclamada por la cultura y bienestar de la nación.

FRANZ BRACH.

## “EL PROGRESO LATINO.”

La circunstancia de que ya damos cuenta antes, nos ha hecho al parecer, demorar nuestra manifestación de agradecimiento para el Sr. Director de esa moderna y notable publicación, por las benévolas frases que dedica á «Anales Mexicanos» en su número de 14 del corriente.

Si grato nos es conocer que existen personalidades cultas, espíritus serenos y justos que comprendan y valoricen desinteresadamente la humilde labor nuestra, erizada de dificultades múltiples dada su índole, nos es muy honroso que tal mención proceda como procede, de individualidades autorizadas, cuyas facultades sin duda alguna están de relevante manifiesto al frente de «El Progreso Latino,» verdadero periódico de ideales valiosos, de enseñanzas prácticas y eminentemente educativas.

«Anales Mexicanos» está muy lejos de haber llegado hasta la meta de sus deseos, ni con mucho. Su carácter mantiene ciertas restricciones por sobre las cuales no impunemente se traspasa; su índole, como acertadamente lo asienta «El Progreso Latino,» le vedan hasta cierto punto el ensachamiento á que están llamadas las publicaciones de profusa circulación ó en otro medio ambiente. La casi totalidad de sus sacrificios no están recompensados y naturalmente tiene que estar sometida á largas difíciles pruebas. Más nos es consolador recibir la aprobación sincera de los colegas y de algunas personalidades caracterizadas, que sin egoísmos ni prejuicios estimulan á quienes trabajan afiliados á causas útiles.

Mil y mil gracias.